



SESIÓN PLENARIA

4.- Debate y votación de la moción N.º 101, subsiguiente a la interpelación N.º 11L/4100-0191, relativa a criterios y actuaciones para revertir la caída del Índice General de Producción Industrial (IPI), presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4200-0101]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto cuarto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la moción 101, subsiguiente a la interpelación número 191, relativa a criterios y actuaciones para revertir la caída del índice general de producción industrial (IPI), presentada por el grupo parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa por el grupo parlamentario Socialista tiene la palabra la Sra. Álvarez.

LA SRA. ÁLVAREZ FERNÁNDEZ: Presidenta, señorías. Buenos días.

El Grupo Parlamentario Socialista presenta esta moción, derivada de la interpelación de la pasada semana que tiene como fin apoyar a la industria de Cantabria.

Un apoyo claro y determinante es lo que pretende esta moción por parte del Gobierno de Cantabria, concediendo ayudas directas a la industria electrointensiva y de cogeneración con el fin de compensar los costes energéticos que impactan en el Índice de Producción Industrial. Como dije la pasada semana, el IPI es un indicador que mide el volumen. Es un índice de volumen. Y por lo tanto mide los cambios en la producción industrial, sin el efecto de los precios.

Y el mes de marzo, a principios del mes de marzo, el INE publicó los datos del Índice de Producción Industrial, que constatan que Cantabria registró en el mes de enero la mayor caída de producción industrial del país, cayó un 12,8 por ciento; es decir, una caída 11,8 puntos más que la media nacional que cayó un 1 por ciento.

Además, Cantabria, señorías, es la comunidad autónoma con peor índice de producción industrial en el mes de enero con respecto de toda España, tiene un índice del 87,6. Es la única comunidad autónoma con un índice inferior a 60.

El índice medio de producción industrial en España es del 100,6. Estamos hablando de 13 puntos menos que la media nacional.

Señorías. Cantabria, en el mes de enero es la comunidad autónoma con el peor índice y la peor tasa de producción industrial.

Y si comparamos el IPI de enero de 2025, pues es el peor de los últimos cinco años. Estamos hablando que es peor que en el año 2024, 2023, 2022, 2021; peor índice de producción industrial en el mes de enero.

Por ello, con estos datos de producción industrial, los peores como he dicho en un mes de enero de los cinco últimos años, interpeló por ello al Gobierno el grupo Socialista: para ver cuáles son los criterios y actuaciones que, ante un índice de producción industrial de esa caída, cómo lo va a hacer para revertirlo.

Y bueno, pues el señor consejero, consejero achacó de todos los males al señor Pedro Sánchez, al presidente del Gobierno de España como si en otras comunidades autónomas no tuviera el sector de la energía su impacto en el índice de producción industrial como si en España no contara el destino económico de la energía. Mire, el índice de Cantabria en el sector de la industria en el mes de enero fue del 64,7, mientras que en España fue el 110,3 ¿Qué ocurre - la media- que ocurre en otras comunidades autónomas cambien electro intensivas y calor intensivas, no les impacta la energía al País Vasco?, ¿No le impacta a Galicia? ¿No le impacta a Asturias? ¿No le impacta a Cataluña? Es que claro, para el señor consejero, el señor Pedro Sánchez es el, de todos los males.

Pues bien, ante esto, el señor consejero lo que nos dicen es que lo que iba a hacer no es la valoración del último dato, sino una valoración de lo que había pasado en los últimos 12 meses. Vale, puede ser, es muy correcto. Se le preguntaba por el último, porque también se puede hacer la variación interanual, que es lo que constata el mes de enero, enero con enero; pero cojamos el del 2024, como si el índice de producción industrial del 2024 en Cantabria hubiera sido bueno. El índice de producción industrial en Cantabria ha sido peor que la media española, también por debajo de 90, y ha sido peor que el índice de producción industrial de diciembre de 2022 en plena situación de crisis energética.



Bien nos dice, pero que, para ello, haciendo una mayor reflexión, no va, el mayor de los problemas es el sector de la energía para Cantabria y que por eso va a hacer la valoración de la industria manufacturera. Cómo ha ido esa evolución en el mes de diciembre, que es lo que nos llevó a ello. Y nos dijo que, nos dijo que la industria manufacturera ha crecido un 0,7 en cambio, que ha experimentado un cambio de tendencia positivo, que, además, nos dice que la tendencia es con la legislatura de la presentación presidenta Buruaga y nos dice además claro la que depende más de Cantabria, la industria manufacturera. Con el Gobierno de María José Sáenz de Buruaga, dice el consejero ha aumentado su producción industrial.

Bien, señorías, vamos a analizar el dato de la industria manufacturera del año 2024. Vamos a analizar todo el año completo, porque lo que se le olvidó al señor consejero precisamente, es decir, hablar de todo el año, de todo el año 2024, no solo del mes de diciembre, y hacer su comparativa de la industria manufacturera en Cantabria con España y hacerla también como ha pasado diciembre a enero, ya que se ha puesto yo hecho ese ejercicio.

Pues miren, señorías, el índice de producción industrial en Cantabria en el sector de la industria manufacturera, es el, un índice del 89. En España, del 90, 35. El señor consejero nos dijo que la industria manu, la tasa de variación en lo que iba del año, se, creció en España un 0,7. Pues, mire, señor consejero, en España se incrementa un 1,2.

Y he hecho, además, otro ejercicio que a usted le gusta hacer, con la variedad, con la encuesta de población activa, que no les gusta de las comparativas trimestrales, ni interanuales, sino la evolución media de todo el año y he hecho ese ejercicio. Y he sacado que el índice de producción industrial en la industria manufacturera de Cantabria, la media es del 96,63, y en España es de 101,97, creo que la industria manufacturera va mejor de media, es decir, estamos por debajo de la media nacional.

Pero es que, mire usted, señor consejero, la tasa de variación media, de enero a diciembre de 2024 cae en, en Cantabria, un 2,08 por ciento. No solamente vamos a mirar diciembre, porque diciembre es el mes en que crece, el resto del año no ha crecido el índice de producción industrial, el índice de producción, manu, de la industria manufacturera. Porque me he ido al 2024, el indicador que usted me marcó.

Y es que, además, le puedo decir que, en Cantabria, en lugar de disminuir, se incrementa. Es decir, la media es que la industria manufacturera, la que depende de la presidenta Buruaga, cae en Cantabria un 2,08 de media, y el índice en España crece un 1,6. Pero ¿qué ocurre? ¿Qué es, que estamos en compartimentos estancos, señor consejero? ¿Estamos en compartimentos estancos que no vemos qué ha pasado con la industria manufacturera en el mes de enero? Hicimos bandera que crecía en diciembre un 0,7, pero no dice que en enero cae un siete por ciento en Cantabria la industria manufacturera.

Por lo tanto, señorías, lo que tenemos que ver es que la realidad del dato en el índice de producción industrial en la Cantabria que gestiona la presidenta Buruaga es pobre. Y, señor consejero, hablar solamente, es pobre, es pobre, estamos por debajo de la media, y usted ha hecho bandera como si fuera un con, un compartimento estanco.

Y, ahora bien, si hablamos ya del tema energético, si hablamos del tema energético, ahí se aplica toda la demagogia habida y por haber. Mire, señor consejero, el Gobierno de España en la pasada legislatura, y en esta, bonificó el 80 por ciento los peajes para la industria electrointensiva. Le puedo decir que el coste medio de la energía, después de esa crisis energética como consecuencia de la invasión Rusia en Ucrania, pues evidentemente ha disminuido y estamos en un momento crítico, por eso se pide, por eso se piden ayudas directas, ese que se vaya, se deje de acompañar a la industria y se vaya a la realidad de la industria, y ustedes votan en contra. Piden. Mire, piden que se bonifique los peajes, piden medidas de apoyo a la cogeneración. Ya le he dicho que ha salido a información pública, está, se publicó el real, el proyecto de real decreto, se publicó el proyecto de convocatoria y se publicó la memoria de impacto normativo. Lo han podido ustedes ver y comprobar y hacer alegaciones.

Luego, además, resulta que siguen diciendo e insistiendo que el coste energético culpa del Gobierno de Pedro Sánchez ¿Qué es que tienen las competencias el Gobierno de España desde esta legislatura que ustedes gobiernan? Porque en la pasada legislatura también, y el señor Media lo que le decía al Gobierno cuando estaba en la oposición es que el Gobierno de Cantabria no es capaz de tomar medidas para las industrias que puedan asumir costes energéticos. ¿Entonces qué ocurre? ¿Qué cuando están en la oposición, si se considera que el Gobierno de Cantabria tiene competencias más allá de las que tenga el Gobierno de España y hay que ayudar a la industria electrointensiva y de cogeneración? ¿O es que ahora mismo las culpas solo las tiene uno? Por eso el otro día decía que, que tendrá la culpa a quien no la quiere nadie. Claro que hay que sacar las subastas de cogeneración. Por supuesto que hay que sacarlas, y ahí en, es donde están trabajando, que están en información pública, están previstas una serie de subastas

¿Pero en tanto en cuanto que es lo que ocurre? Ustedes tienen competencia en materia de industria y tienen competencia, como se pidió en la pasada legislatura, y se apoyó, y se puso sobre la mesa 10.000.000 de euros para compensar costes energéticos para las industrias de Cantabria por la crisis energética, como, como fue todo el plan para luchar contra ese coste energético como consecuencia ¿no? de la invasión de Rusia en Ucrania.



¿Qué están haciendo? Contemplar, contemplar que haya costes energéticos, mientras decir que es como por qué no salen las subastas de cogeneración ¿Y hasta que salgan, que hacemos? ¿Nada? Por eso se pide esas ayudas.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señora diputada.

LA SRA. ÁLVAREZ FERNÁNDEZ: Termino presidenta.

Por eso el Grupo Parlamentario Socialista ha presentado esta moción para apoyar a la industria electrointensiva y calorintensiva para los costes energéticos.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para la fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario VOX, que ha presentado una enmienda, tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señora presidenta.

Señorías, la soberanía energética no es solo una cuestión económica, es una cuestión de supervivencia nacional y de libertad. Comienzo con las palabras de presidente nacional, Santiago Abascal. Estas palabras son de Santiago Abascal, y es la mejor cita, la mejor cita que he encontrado para describir de lo que vamos a hablar.

No se trata, señorías, solamente de números estadísticas, sino decidir el destino de nuestra región y país nuestra prosperidad y determinar si nuestras empresas y familias están a merced del globalismo que sacrifica el bienestar de los españoles de agendas en nombre de agendas climáticas que nadie ha votado.

La soberanía energética es después de todo una cuestión de supervivencia e independencia, sin ella, nuestras industrias estarán condenadas a la falta de competitividad, nuestros trabajadores, al desempleo y nuestras familias a la pobreza energética. Y los datos que discutimos en esta Cámara son la evidencia más tangible de esta realidad. Las cifras son inequívocas, es verdad el índice de producción industrial de Cantabria cayó un 12 por 12,8 por ciento en enero y está en la cola de España. Esa es la realidad que no debemos ignorar y que debe ser enfrentada con soluciones sustentable, no medidas temporales o de fachada que busquen titulares sin abordar los problemas estructurales que asfixian a nuestra industria.

La moción que tenemos ante nosotros propuesta por el Grupo Socialista identifica correctamente el problema, pero ofrece soluciones insuficientes que no logran abordar la crisis industrial en Cantabria. Señorías ¿de qué sirven las ayudas directas si no abordamos las causas que llevan a nuestras empresas a perder competitividad? Podríamos decir que es como achicar agua de un barco sin primero tapar los agujeros por donde entra.

Mire, señora Socialista, la verdadera razón de colapso del índice de producción industrial en Cantabria tiene un nombre claro, la catastrófica política energética del Gobierno de Pedro Sánchez, una política ideologizada sometida a los dictados del globalismo y a la agenda 20-30, que ha provocado lo que ha provocado precios de electricidad inasumibles, lastrando la competitividad de nuestras empresas. Este problema está arraigado en el sistema, en nuestra enmienda a diferencia de la moción socialista, lo aborda.

Sugerimos cinco medidas concretas al Gobierno de España: adoptar con urgencia las medidas necesarias para reducir el precio de electricidad y mejorar la competitividad de los costes energéticos, garantizando el suministro estable, asequible y sostenible para familias autónomas y empresas; segundo, agilizar la subasta pendiente en materia energética, permitiendo la incorporación de nuestra capacidad de nueva generación a precios competitivos; tercero, prolongar la vida útil de las centrales nucleares, esas que ustedes odian y valorar nuestras inversiones en energía nuclear, garantizando su operatividad bajo los máximos estándares de seguridad; cuarto, revisar la fiscalidad energética, la reducción de peajes y cargos en la factura; quinta, impulsar infraestructuras estratégicas que refuercen la independencia energética y una planificación eficaz que favorezca una transición ordenada y equilibrada del sistema eléctrico sin comprometer la seguridad del suministro.

Y mantenemos señorías, los dos puntos de la moción original del PSOE de su partido relacionados con las ayudas directas a las industrias intensivas en energía y de cogeneración, pero con dos matices importantes dentro de las competencias de Cantabria y de acuerdo con nuestras posibilidades presupuestarias.

Señorías del Partido Socialista, ustedes que están tan preocupados por la reindustrialización cómo imaginan reindustrializar Cantabria cuando nuestro país ha llegado a tener los precios de la energía más altos de toda Europa, cómo plantean o planea en atraer inversiones industriales a Cantabria con las dificultades que presentan nuestra infraestructura



eléctrica, cómo pretenden hacer competitivas a las empresas de nuestra región si importamos el 70 por ciento de la electricidad que consumimos.

Permítanme que les diga que la hipocresía de su discurso es más que evidente. VOX aboga por recuperar nuestra soberanía energética, con la clara visión de que el futuro industrial de Cantabria depende de ello, no podemos confiar en decisiones liberticidas tomadas en Bruselas y promovidas por ese matrimonio bien avenido de socialistas y populares en su momento, por lo que tenemos, por lo que tenemos, es una política energética para las élites internacionales y su agenda climática, no para el pueblo cántabro y español.

Desde aquí solicito el apoyo de nuestra enmienda, que aborda el problema de frente y pone en marcha soluciones reales para la recuperación del IPI de flacionario de Cantabria, ya que solo la recuperación de nuestra soberanía energética solo con una política industrial que coloque en favor de los intereses de los españoles por encima de las imposiciones de los seguidores de las rosquillas de colores podemos devolver la prosperidad industrial, que Cantabria merece.

Señora presidenta, señorías, VOX apoya a los trabajadores, las empresas y a las familias que son víctimas de políticas energéticas ideologizadas, estamos con Cantabria y con España y es precisamente por eso que solicito el apoyo de todos ustedes a esta enmienda, que lejos de buscar titulares o puntos políticos pretende proporcionar soluciones reales a los verdaderos problemas de los cántabros.

Por todo ello, por los cántabros por Cantabria y por España.

Gracias, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

El Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Bueno, señorías, más sorprendido si cabe, se ve es que estos discursos de la energía no, no he sabido entender bien.

¿Ustedes están de acuerdo en los dos puntos del Grupo Socialista en su moción? Porque lo único que dicen es que se cumpla la ley, el Gobierno diera, por supuesto cómo van a hacer algo que no sea comparable y, en segundo lugar, que el presupuesto lo permita. Claro, si no, el consejero de economía no permitirá dar ningún tipo de ayudas.

Por lo tanto, en esa parte están ustedes de acuerdo, como yo creo que estamos de acuerdo todos los ciudadanos de Cantabria. Miren, yo no voy a entrar nuevamente en una explicación en esta batalla de cifras que ya se generó la semana pasada y que hoy también ha explicado la portavoz socialista ¿por qué? Porque fundamentalmente a los cántabros hay que decirles las cosas de una manera más clara.

¿El índice de producción industrial en Cantabria va bien? No ¿va mejor que con el Gobierno anterior? No ¿Va en el 2024 mejor que en el 2023? No. Hasta ahí estamos de acuerdo.

¿Tiene Cantabria, una dependencia del sector de la cogeneración industrial importante? Sí ¿Lo tiene Asturias? Si ¿lo tiene el País Vasco? Si, bien. ¿Cómo va la situación del índice de producción industrial en Asturias o en el País Vasco, mejor o peor que en Cantabria? Mejor, pues ¿cuál es la diferencia? Porque si todas las cuestiones relacionadas con la cogeneración dependen del Gobierno de la nación o más o menos eso es lo que nos han dicho, a ver que por qué los asturianos van mejor, y porque los vascos van mejor. Digo yo que eso es lo que se preguntan los cántabros.

¿No será que los Gobiernos asturianos y el Gobierno vasco están haciendo más que el Gobierno de Cantabria en esta materia? ¿No será que pese a que la presidenta del Gobierno de Cantabria vino aquí y se mostró muy optimista de su gestión en el ámbito industrial y dijo que había solicitado una reunión a la ministra de Transición Ecológica para abordar la situación de la subasta, y esas gestiones se han confirmado o se han confirmado? ¿O a ver si resulta que no tiene nada que ver con eso la actuación del Gobierno de España, que convocó a las comunidades autónomas en febrero, y tiene ahora mismo hasta el 7 de marzo en información pública el marco de convocatorias para adjudicar la retribución regulada de más de 1.200 megavatios de cogeneración hasta 2027? ¿O eso ha sido cosa suya, señor consejero de Industria? Porque igual es que ha sido cosa suya y la verdad es que lo que hay que hacer es felicitarle por ello, pero yo no he escuchado nada de eso.

¿Han hecho alegaciones para eliminar las trabas administrativas de las empresas en todo ese proceso? ¿o para usted la simplificación es solo la simplificación urbanística? ¿o cuando hay que verdaderamente aportar en el ámbito nacional ustedes no hacen ninguna de esas cosas? Claro que queda mucho camino por recorrer, claro que queda mucho trabajo por hacer, claro que el Gobierno de la nación va con retraso en ese asunto, y así se lo hemos exigido en este Parlamento todos los grupos de manera permanente.



Pero es que ustedes parece que es que todo lo malo es cosa de los demás y, por lo tanto, se mantienen en la inacción absoluta la industria manufacturera, pero ¿cómo tiene el valor de reconocer...? Eso es como si me sale aquí me dice que es que los autónomos no tienen problemas para pagar la energía gracias a su plan de ayudas, pero oiga, pero vea usted realmente cuáles son los datos de los autónomos que nos ha vendido un proyecto de casi 40 millones de euros para tener menos autónomos en un año. Sea realista señor consejero, sea realista señora presidenta, actúen señores del Gobierno, actúen.

La industria de Cantabria está mal, la industria de Cantabria está mal y no solo es por la cogeneración, es por la falta de políticas concretas, es por la falta de medidas concretas. ¿Qué medidas han tomado ustedes para mejorar la situación de Sidenor? O ¿también va a ser culpa de Pedro Sánchez? Eso es lo que los cántabros demandan.

¡Claro! que hay que tomar medidas, si estoy de acuerdo en todas las medidas que ustedes toman para la internacionalización del sector, ¡claro que sí! y para eso..., que, por cierto, son las mismas del Gobierno anterior, porque no han incorporado ni una sola línea de internacionalización y exportación que no estuviera en los anteriores planes del Gobierno.

¿Qué han hecho ustedes de novedoso?, nada. Y por eso, la situación de las empresas de Cantabria no va bien. Cambien, actúen, porque todos queremos que las empresas cántabras vayan mejor.

Exijámosle al Gobierno de la nación que ponga en marcha las subastas, demos ayudas directas y consigamos que todo vaya bien, porque si no, al final lo acaban pagando los cántabros.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el Sr. Liz.

EL SR. LIZ CACHO: Gracias, señorías; gracias, presidenta. Señorías.

Piden ustedes dos cosas, en esa moción de cuatro líneas piden dos cosas, y las dos cosas empiezan por conceder ayudas. Su Gobierno, el de Sánchez ha partido las piernas a la industria electrointensiva y a la industria de cogeneración y ahora vienen aquí a pedir muletas para esa misma industria. Es, como decía aquel todo un clásico del Partido Socialista.

Por cierto, Sr. Hernando disculpe que me dirija a usted, si a usted la moción anterior de VOX, que, enmendada por este Grupo Popular, tenía cuatro puntos, tengo interés en ver qué le parece las dos líneas de esta otra moción. Si la nuestra le parecía nada está el doble nada de nada, supongo.

Miren señores socialistas ustedes han perdido el oremus viniendo aquí a pedir lo que tienen que pedir al Gobierno central. Ustedes dónde tienen que ir a reivindicar esto es a La Moncloa; porque la Moncloa es a la postre quien, con sus políticas, no basadas en criterios técnicos sino en pura ideología, es la que está lastrando el desarrollo de la industria y el crecimiento y el crecimiento de la industria electrointensiva.

Global Steel Wire, Ferroglobe, Solve, Hergom y tantas otras, vienen claro que, sí experimentando una merma en su crecimiento en los últimos años, pero eso es consecuencia del precio al que tienen que hacer frente. Un precio que es superior al de nuestros competidores directos. Un precio, el de la electricidad, que es el doble que el precio que pagan las industrias francesas, que es el 20 por ciento superior al que pagan las industrias alemanas. La razón de ese, de ese declive, es bien conocida por todos, incluso por ustedes, señores socialistas, por eso me parece muy descarado que vengan aquí a desviar el foco de dónde lo tienen que poner.

Tenemos en España los mayores costes, peajes, cargos e impuestos, además de las compensaciones insuficientes por el CO₂ indirecto de todo el marco energético.

Y ¡claro que nos preocupa el desplome de la cogeneración en España!, es que no han oído ustedes al Sr. Arasti, que allá donde va está haciendo un ejercicio constante de reivindicación de esta cuestión. En la Conferencia Sectorial de Energía, donde le dijo a las claras a la ministra, que tenían que poner en marcha ya las subastas de cogeneración.

Ese retroceso se explica por la ausencia de subastas desde el año 2012, que ha llevado a que el 25 por ciento de las cogeneraciones españolas ya no reciban la retribución regulada, y en dos años subirá, ascenderá a un 40 por ciento y que contrasta con la apuesta decidida que están haciendo otros países como Italia, como Francia.

El IPI, señores proponentes, depende de la política de Pedro Sánchez con la, con la cogeneración. Lo que depende del Gobierno de Cantabria, todo lo que este Gobierno y esta consejería de Industria puede hacer, se está haciendo, no tengan ninguna duda.



La mayor reducción de impuestos de la historia, la reducción de burocracia y facilidades de la Ley de Simplificación, la declaración de proyectos estratégicos, la primera agenda digital y la apuesta por la innovación, el plan de internacionalización de Cantabria, el desbloqueo, el desbloqueo del desarrollo eólico; el Gobierno de Buruaga ha aumentado cerca de un 12 por ciento las ayudas a la industria.

Así es. Ha abierto los hornos que se encontró cerrados y el empleo industrial bate récords históricos.

Por contra, el Gobierno de Pedro Sánchez está destrozando, ha destrozado la cogeneración, quiere cerrar las siete centrales nucleares, que suponen el 20 por ciento de la energía que se produce en España y, por si fuera poco, ha convertido a nuestra nación en el... o en uno de los principales clientes del gas ruso, del Sr. Putin.

Por tanto, no vengan ustedes aquí con estas cuestiones y háganselo mirar.

Y, por finalizar, Sra. Álvarez, con todo el respeto que la tengo, espero que en próximos debates en los que usted intervenga tenga ese respeto y tenga esa consideración hacia los grupos; porque me extraña mucho en usted que haya confundido el debate. Esto no era una interpelación, las alusiones al consejero han sido constantes. En el debate de la interpelación, ya tuvo usted ocasión de tenerla con el consejero el pasado lunes. Ahora estamos en un debate de una moción. Le ruego que se dirija, que tenga esa consideración a los grupos de los que quieren impetrar el apoyo, pues que se dirija a los grupos. Eso era lo que quería decirle con toda la cortesía, y sin ningún tipo de acritud.

Señores proponentes, su moción nos parece muy osada y muy descarada.

Como digo, ustedes, dónde tienen que llamar a la puerta que tienen que llamar, es a la puerta de la Moncloa, porque esas son las políticas que están lastrando el crecimiento y el desarrollo de la industria de Cantabria; porque este Gobierno, este consejero, esta presidenta, dentro de lo que son sus facultades y sus competencias, están haciendo lo indecible, conscientes, como somos, de la importancia que tiene en el tejido productivo la cogeneración y las electrointensivas.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para fijar definitivamente su posición y manifestarse sobre la enmienda presentada, tiene la palabra, por el Grupo Socialista, la Sra. Álvarez.

LA SRA. ÁLVAREZ FERNÁNDEZ: Presidenta, señorías.

Sr. Liz, mil disculpas si en algún momento algún grupo parlamentario se ha podido sentir ofendido por no haberme dirigido al grupo parlamentario; mil disculpas.

Bien. En primer lugar, Sr. Liz, hablando de partir las piernas a la industria electrointensiva, pues mire usted qué diríamos si por ejemplo se vota en contra de la convalidación del Real Decreto Ley 9/2024, en el que no lo digo yo sino lo dicen ustedes, lo han votado en contra en el Congreso de los Diputados. No lo digo yo, lo dicen las grandes asociaciones de industria, electrointensiva y siderurgia: "La derogación de los descuentos en los peajes eléctricos costará a la industria siderúrgica 40.000.000 al año".

Yo no he partido las piernas, el Gobierno del Sr. Pedro Sánchez creo que tampoco, porque quien lo tumbó fue el Grupo Popular y el Grupo VOX, que están presentes en esta Cámara, algún otro más, pero en esta Cámara, pero en esta Cámara no hay más.

Y no confundamos, señorías, porque cuando se dice y se está pidiendo, claro que es en el ámbito competencial, lo que no se va a estar pidiendo es reiterar digo, digo, digo, para que digan.

Mire Sr. Liz, mira Sra. Pérez Salazar, estamos hablando del ámbito competencial del Gobierno de Cantabria en el área de industria. El Gobierno de Cantabria tiene competencias a la hora de apoyar, fomentar, impulsar, dirigir, coordinar todo lo que quiera en el área de industria; pero resulta que el Sr. Media en la pasada legislatura decía que los costes energéticos tenían que hacer algo por ello el Gobierno de Cantabria y lo hizo 10.000.000 encima de la mesa.

Es lo que se está pidiendo ahora estamos en una situación que evidentemente esta diputada y el Grupo Socialista claro que quiere que salgan las subastas de cogeneración, no lo han dicho ustedes solamente aquí, es que lo hemos dicho en la pasada legislatura.

Y hemos dicho también que se aprobara la excepción ibérica y ustedes votaron en contra un ejemplo de cómo rebajar los costes energéticos para la industria, reconocido por las propias industrias.



El tema también de los peajes eléctricos y resulta que ustedes votan en contra y resulta que ahora el Grupo Parlamentario VOX pone una enmienda en el que haya, en el que subvencione los peajes eléctricos, ¡por favor! Energéticos, ¡hombre por favor Sra. Pérez Salazar!, si ustedes han votado en contra en el Congreso de los Diputados, en el área competencial del Gobierno de España, estamos en el área competencial del Gobierno de Cantabria y el Gobierno de Cantabria lo que tiene es que apoyar a la industria electrointensiva y de cogeneración en el ámbito de sus competencias y, por supuesto, que tiene que haber dotación presupuestaria y si no la hay, se busca, porque en la legislatura pasada se tuvo que hacer mucho ejercicio de búsqueda presupuestaria, porque sobrevinieron muchas cosas que no estaban presupuestadas y hubo que adaptarse y adecuarse.

Entonces el presupuesto es algo que es vivo, no es estático, y, además, lo que sí se pide y se le pidió el año pasado al señor consejero de Industria, se pidió, señorías, y se lo digo a todos los grupos parlamentarios, es que la dotación presupuestaria para las ayudas Crece 1, Crece 2, ahora también las de Crece 3 y también para Besaya y Campoo, que se aprobaran, que se concedieran y se quedó 1.600.000 euros.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando, señora diputada.

LA SRA. ÁLVAREZ FERNÁNDEZ: Sin ejecutar. Termino, presidenta.

Por eso, el Grupo Parlamentario Socialista pide el apoyo para las industrias electrointensivas y de cogeneración. Muchas gracias al Partido Regionalista, al Grupo Regionalista, y, por supuesto que no podemos aceptar la enmienda de VOX.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Pues vamos a proceder a la votación de la moción número 101 ¿Votos a favor de la misma?

EL SR. BLANCO TORCAL: Quince votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Diecinueve votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se rechaza la moción 101, por quince votos a favor y dieciocho en contra.

Se suspende la sesión y la retomaremos a las cuatro y cuarto.

(Se suspende la sesión a las catorce horas y dieciséis minutos)